



EL MATRIMONIO Y LA FAMILIA EN EL PROYECTO DE DIOS

11 TESIS PARA
CONVERSAR

ASOCIACIÓN BAUTISTA ARGENTINA

Harold Segura

2016



Estas "11 tesis para el diálogo acerca del matrimonio y la familia" son una síntesis de algunos pensamientos que presenté en las conferencias en el Congreso de la Asociación Bautista Argentina (ABA), celebrado en Tánti, Córdoba, en agosto de 2016.

Son tesis y son para ser dialogadas, discutidas y mejoradas. Son 11, porque 11 son los años que celebra la ABA durante este año. Son una forma de celebrar el cumpleaños y decir, ¡Felicidades... y que vengan muchos más!

Harold Segura

San José, Costa Rica, agosto de 2016



Ante los drásticos cambios que experimentan las familias en América Latina, las iglesias tienen la oportunidad de retornar a la raíz de su identidad bíblica y, a partir de ella, promover modelos de vida matrimonial y familiar que respondan al proyecto de justicia, paz y plenitud humana anunciado por Jesús.

1/11



@haroldsegura



En el Antiguo Testamento, las familias no son un fin en sí mismo, sino el medio predilecto de Señor para labrar su proyecto histórico de vida plena (*Shalom*).
(Génesis 12:1-5)

2/11



@haroldsegura



En la Biblia, el Señor escoge familias (imperfectas) como instrumento de su proyecto redentor; les asigna la tarea de buscar lo que Él busca, ser como Él es y hacer lo que Él hace. Dar testimonio del amor misericordioso de Dios por medio de la vida, las obras y las palabras es, desde el principio, el objetivo de las familias bíblicas.

3/11



@haroldsegura



La defensa de la familia incluye la reivindicación de su papel como colaboradora del Señor en la promoción de la vida plena. Las familias, como las iglesias, tienen la misión de ser profetas (que denuncian), voceras (que anuncian) y testigos (que modelan) el Reino de Dios y su justicia.

4/11



@haroldsegura



Jesús no resguarda la familia por ser una institución tradicional, sino por su capacidad de humanizar la vida y generar bienestar integral y protección amorosa. “La familia se hizo por causa del género humano, y no el género humano por causa de la familia” como enseñó Jesús acerca de otros temas (Marcos 2:27).

5/11



@haroldsegura



En el tiempo de Jesús, la familia se organizaban alrededor del poder y la economía. Eran unidades patriarcales que perpetuaban el poder imperial. Muchas eran reproductoras de muerte, dominio y desamor. Por eso recibieron la crítica profética de Jesús (Lucas 12:49-53), quien anhela familias promotoras de vida, libertad y amor.

6/11



@haroldsegura



El matrimonio y la familia viven bajo el signo de la vida y la muerte, la cruz y la resurrección. Tienen potencial para dar vida (bienestar, paz y libertad) y engendrar muerte (malestar, violencia y opresión). La pretensión cristiana no es promover matrimonios y familias perfectos e impecables, sino saludables y maduros.

7/11



@haroldsegura



La promoción de familias saludables depende, en gran medida, de la formación de las nuevas generaciones. Por eso, la defensa de la familia comienza por la crianza integral de los hijos e hijas. De la niñez y la juventud depende el sueño de un mundo mejor.

8/11



@haroldsegura



Las familias promotoras del Reino cultivan entre sus hijos e hijas la *autonomía* y la *responsabilidad*, en lugar de la sumisión como norma de autoridad; estimulan la ética del *cuidado*, en lugar del maltrato y la indiferencia. Celebran la *variedad*, en lugar de establecer la uniformidad como condición de la armonía (Lucas 2:41-52).

9/11



@haroldsegura



Nuestra fe cristiana nos invita a construir familias *dialogantes*, no dogmáticas; *incluyentes*, no excluyentes; *participativas*, no jerárquicas; *tiernas y protectoras*; que den testimonio del amor de Dios en este siglo marcado por el fundamentalismo religioso, la intolerancia racial y el despotismo político y económico.

10/11



@haroldsegura



El matrimonio y la familia son esferas privilegiadas de la vida para cultivar la espiritualidad inspirada en el modelo de Jesús (cristocéntrica) y regida por los valores de su Reino. El reto es superar el tradicionalismo religioso y adentrarse en la espiritualidad como camino de realización humana plena (Juan 10:10).

11/11



@haroldsegura

El matrimonio y la familia
en el proyecto de Dios

HAROLD SEGURA

Asociación Bautista Argentina



2016